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令和 2 年 11 月 20 日 

保育課 

 

第 1 回 三者協議会 議事要点録 

 

1 日時・場所 

令和 2 年 11 月 11 日（水）午後 6 時 00 分から午後 7 時 00 分まで 

たまだいら保育園 

 

2 出席者 

（日野市）保育課長､保育課整備調整係長､保育課職員､たまだいら保育園園長 

（たまだいら保育園保護者会）保護者代表 6 人 

（社会福祉法人栄光会）本部総務部長、栄光ひまわり保育園園長、 

栄光多摩平の森保育園主任、栄光平山台保育園職員 

 

3 配布資料 

・第 1 回 三者協議会 資料 

 

4 議事要点録 

【自己紹介】 

三者の自己紹介を行った。 

 

【三者協議会の目的・位置づけ、進め方、議事要点録の確認】 

「第 1 回 三者協議会 資料」を参照。 

 

【質問、意見等】 

①保護者が新たに準備するもの等について 

・（保護者）再来年（令和 4 年度）から、持ち物は、（事前配布された）入園の

しおりにあるようにしていくのか｡布団が公立のものとは違うと思うが､兄弟

姉妹がいる方などそのまま使うのではないか。 

・（栄光会）できる限り保護者の方の負担が無いようにと考えているが、少し

ずつ変えていく部分もあるかもしれない。令和 4 年度から全部変えるような

ことはしない。これが変わったら一番困るということがあれば、言っていた

だきたい。 

・（市）公立の布団は見たことがあるか。 

・（栄光会）布団は変えないつもりでいる。保護者の負担にならないようにし
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たい。栄光会の既存園で使用しているものと公立のものは違う。 

・（市）つめていかなければならないことがたくさんある。とりあえず､栄光会

と公立のマニュアルの確認からしていきたい。相違点を拾い出して、基本は

公立のそのままで、栄光会の優れているところはそちらを取り入れていく、

というようなことを市と栄光会で行いたい。その中で保護者に確認すべきと

ころをピックアップしてお示ししたい。 

・（保護者）登降園カードについて、今は送迎時間帯については玄関が開けっ

放しになっている｡登降園カードとなると､ICT の新しい設備をつけるのか｡

そうなると安全になる部分もある。また、カードを無くしたら再発行の料金

がかかるのか。 

それから、避難靴をバレエシューズと決めているのはなぜか。これは買うの

か。何かをつくる、何かを買うというのが保護者にとっては負担である。 

子どもにアレルギーがあり、現在は、食事前に顔に塗り薬を塗ってもらって

いる。入園のしおりに基本的に内服薬･塗り薬等全ての薬を預からないとある

が、基本的とはどこまでか。 

・（栄光会）栄光会は裸足保育なので､避難靴を一番すぐ履けるバレエシューズ

としている。公立のやり方のままなら、上履きを履いているので、避難靴は

いらない。 

登降園カードは、保護者の方がお持ちの交通系 IC カード等の IC カードに 

登録してかざせば良い。そういった IC カードが無い方は、カードを貸して

いる。これも使用するかどうかはこれから協議したい。 

アレルギーで保湿のために必要であれば、塗り薬を預かったことがある。 

看護師と担任に相談してできるのであれば、対応したい。また、朝・昼・晩

と投薬が必要な場合、投薬はしている。ただし、医療行為になることはでき

ない。今の園で行っていることならば、引継げると思っている。 

・（市）今、この建物は、1 歳児クラスにしか床暖房が無い。裸足保育を前提と

していないので、そこはすり合わせていきたい。登降園カードを使用し、

ICT を入れるのであれば､今のように玄関が開けっ放しの時間帯が無くなり､

安全は安全である。また、ICT が入れば、登降園の時間も分かるので、それ

も利点である。 

②延長保育について 

・（保護者）延長保育は、現状、午後 7 時までである。民営化後は、何時まで

で延長保育料はいくらになるのか、早めに教えていただきたい。 

・（市）現状は､午後 6 時 01 分から午後 7 時 00 分までは 1 回 700 円で､月極め

にすると 1 か月 2,500 円になる。月極めは、前月までに登録してもらってい

る。 
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短時間保育は別料金になる｡午前 7 時 00 分から午前 9 時 00 分まで､午後 5 時

01 分から午後 6 時 00 分までは、1 回 200 円で月極めは 500 円になる。短時

間保育は、今は、あまり利用者はいない。 

・（栄光会）料金はどうするのか相談させていただきたい。今まで、午後 7 時

までだったが、令和 4 年度からは、午後 8 時までで良いのか。 

・（市）令和 4 年度すぐから午後 8 時までの延長保育を始めるのか。 

・（栄光会）栄光会全体で午後 8 時までとしている。勤務体系もあるので、 

できればそのようにしたい。 

延長保育料は、 

A 午後 6 時 01 分から午後 7 時 00 分まで 

B 午後 7 時 01 分から午後 8 時 00 分まで 

A、B それぞれ 1 回 500 円、 

A 6 回以上 3,000 円 

B 4 回以上 2,000 円 

A＋B 最大 5,000 円まで 

登録は、用紙を提出し、簡単な面談をしてからになる。 

短時間保育の場合は、1 時間 200 円で上限は無い。 

・（市）利用時間が長くなるのは、保護者にとっては良いことである。ただ、

料金は上がってしまう。これは三者協議事項としてピックアップする。 

③保育士について 

・（保護者）在園児の保護者アンケートで多かったのが、民営化後は、本当に

現在在籍している先生が一人もいなくなるのか、ということだった。子ども

達も全く変わってしまうと不安になる。 

・（栄光会）来年の 4 月から合同保育で、クラス担任予定者が各クラスに 1 人

ずつ､施設長予定者 1 人が入る。こちらも､（民営化後も）現在の臨時職員

（会計年度任用職員）が来ていただけるとありがたい。 

④おむつの回収について 

・（保護者）選考委員会の中での説明で、使用済みおむつの持ち帰りについて

は、市の方で持ち帰る方針だということだったか。 

・（市）市で今後の課題として認識している。現時点では、持ち帰るという 

ルールである。お金を支払ってでもおむつを処分するとしても、市内で処分

する施設としない施設があると不平等になる。お迎え後に使用済みのおむつ

を持って、お買い物するのが大変なのは理解している。しかし､今のところ､

おむつは持ち帰るというルールである。 

・（保護者）布おむつを使用しているところは､持ち帰らなくて良い。布おむつ

を使用したいという希望にもそえるのか。 
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・（栄光会）はい。 

・（市）紙おむつは持ち帰りになるが、年に 1～2 人布おむつの希望がある。布

おむつは事業者からレンタルしており､事業者で回収するので､保護者の持ち

帰りは無い。公立はおしりふきを使わず、布を使用している。 

・（栄光会）昔は栄光会も布おむつを使用していたが､紙おむつが主流になり、

また、布カバーは成長とともに買い替えるのが保護者にも大変なので、やめ

た。保護者によっては、布おむつが良いという方もいる。布おむつは、衛生

面を考えて､ポリバケツに使用済みのものを入れ､ビニール袋等で持ち帰る。

布おむつは家庭から持参していただいている。また､おしりふきは園で用意

したものを使用している。 

⑤定員について 

・（保護者）定員は変わらないのか。 

・（市）定員は市と栄光会で話をさせていただく｡令和 2 年 4 月時点の待機児童

は 38 人いる。多摩平地区は､人気の場所で､待機児童がいる。栄光会で定員

を増やしたい等の要望があれば､市全体のこととして調整が必要なため､協議

していく。 

・（保護者）0 歳児については、今は無いが、栄光会の既存園では行っている。

兄弟姉妹が在園していて出産し､0 歳児だけ別の園に預けるのではなく､一緒

にできればそれは良い。0 歳児の受け入れを考えていただけるのであれば、

保護者は喜ぶのではないか。 

・（市）定員や 0 歳児保育については、市全体のこととして考えなければなら

ない。市と栄光会で協議させていただきたい。 

・（栄光会）0 歳児の受け入れは、是非、お願いしたい。栄光会は、栄光豊田駅

前保育園以外の園で 0 歳児の受け入れを行っている。 

・（市）面積基準があり、部屋をつくる必要があるなど課題を整理し、市全体

として考えていく。 

 

【市から】 

・（市）次回までに確認したいことがあれば、用意しておいていただきたい。 

・（保護者）次回はいつ頃になるのか。 

・（市）1 月中旬以降になると思う。 

・（保護者）仕事のシフトがあるので、12 月 20 日頃までに予定を出していた

だきたい。 


